

Estimadas compañeras y compañeros adherentes y simpatizantes, amigas y amigos. Un saludo especial a las compañeras y compañeros que están en representación de nuestro gobierno. Un abrazo fraternal para los y las representantes de los Partidos Políticos con quienes compartimos la alianza y las tareas de gobierno. Con el mismo afecto para las representaciones de Partidos y movimientos de izquierda, aliados en muchas batallas del pueblo. Con respeto y alta valoración saludamos a representantes del movimiento sindical y social en general. Compañeras y compañeros militantes del Partido y las Juventudes Comunistas de Chile.

Transmitir el mensaje de nuestro Presidente el querido compañero Guillermo Teillier. Y recoger todo el afecto y cariño que aquí y en todos los espacios partidarios se manifiestan y le hacen llegar con las mayores energías a favor de la mejor y pronta recuperación plena de su salud. ¡Fuerza compañero Guillermo!

Nuestra querida compañera Inés Erazo con 105 años de edad cumplió 90 años de militancia ininterrumpida. En el marco del 111 aniversario y los 50 años del golpe fascista, el CC resolvió entregarle un reconocimiento especial por su consecuente compromiso militante y una vida luchando como comunista ejemplar. Es especial porque ya tiene la medalla al mérito Luis Emilio Recabarren y a los años de militancia Elías Laferte.

Con emoción expresamos nuestro reconocimiento al compañero Raúl Zurita, miembro de nuestro Comité Central, que recientemente obtuvo el premio Federico García Lorca otorgado en España.

Saludamos y expresamos toda nuestra valoración a las 8 compañeras y 7 compañeros que en medio de la adversidad con madurez y gran conciencia política nos representaron en las recientes elecciones de consejerías constitucionales. El saludo lo representamos en Fernando Viveros electo por la región de Coquimbo y Karen Araya electa consejera por la RM, segunda mayoría nacional y primera mayoría entre las mujeres.

Saludamos también la elección del peñi, hermano, compañero Alihuen Antileo representante de pueblos originario en general y del pueblo mapuche en particular.

En el marco de la conmemoración de los 50 años del golpe, queremos destacar y entregar nuestro estímulo a una cantidad muy importante de cuadros que, con profunda vocación, sirven en misiones de gobierno, muchas y muchos de forma anónima, y llevan adelante las políticas públicas asumidas por nuestro Gobierno, como compromiso con el pueblo. Del mismo modo a quienes lo hacen en las tareas en municipios, en sindicatos y organizaciones sociales. Muchas veces destacamos a quienes tienen la titularidad pública de un cargo y se

omite el trabajo colectivo y sistemático que es necesario reconocer, en todo el país. En la misma dimensión saludamos a todas y todos quienes cumplen tareas en comisiones nacionales y labores auxiliares de la vida partidaria.

Lo destacamos, y también a modo de homenaje, en la compañera Norma Silva Iriarte Cata, que recientemente ha partido. Fue infra del ingreso clandestino de nuestra querida compañera Gladys, igual lo hizo después con las y los compañeros que cumplían misiones en el FPMR. Saludar con emoción la valentía y entrega de los que con gran compromiso y conciencia fueron la infraestructura clandestina del trabajo del Partido y la Jota. A todos ellos en el recuerdo imborrable, de la sencillez militante del zapatero remendón como don Marmaduque en Maipú o don Samuel en Pudahuel.

Saludamos a los Partidos Políticos hermanos de distintos países con quienes compartimos el espacio que reúne a los Partidos Comunistas y Obreros del mundo. También nuestro mensaje a los Partidos de América Latina y el Caribe que pertenecen al Foro de Sao Paulo, espacio político que nace en el 90, en medio de la mayor crisis del movimiento revolucionario. Gran iniciativa de los distintos liderazgos de distintos pueblos, por cierto, se destaca la figura de Fidel y de Lula gran dirigente sindical en la época en que nace el Foro. Un encuentro que se da en medio de la diversidad de situaciones de cada país, por la cual cada Partido responde, un encuentro que con gran respeto forjó una sabia convivencia en la diversidad. Levantó valores comunes: la lucha por la PAZ, la AMISTAD entre los pueblos y la SOLIDARIDAD ANTIMPERIALISTA.



FUNDACION DEL PARTIDO OBRERO SOCIALISTA. 4 DE JUNIO DE 1912

Nace hace 111 años un 4 de junio en la ciudad de Iquique, la capital del salitre. Más de treinta dirigentes obreros, concluían en la necesidad, de fundar el P de la clase trabajadora.

Entre los participantes fundadores se destaca el obrero tipógrafo Luis Emilio Recabarren, junto a unos treinta obreros salitreros y empleados, éstos acuerdan, por unanimidad, fundar el «partido político de la clase obrera chilena», al cual denominan Partido Obrero Socialista (POS). En el acta de esa sesión, publicada por el diario El Despertar de los Trabajadores, se mencionan veintisiete nombres, agregando: «y varios otros amigos». En la nómina de estos, se destacan Luis Emilio Recabarren y Teresa Flores, la única mujer como fundadora. Así dieron curso al acuerdo que nace en la oficina salitrera la Cholita.

El Partido Obrero Socialista se constituye de forma definitiva durante la realización del Primer Congreso Nacional, realizado en la ciudad de Valparaíso el 1º de mayo de 1915.

En este contexto, el recientemente creado el Partido de los Trabajadores asumió como directriz en el trabajo político. A) La creación de medios de comunicación, fundación de periódico como el Despertar de los Trabajadores, para llegar con el mensaje de liberación a los explotados, B) en el mismo sentido la creación de múltiples centros de actividad cultural, de poesía, teatro, música, canto etc. C) y lo más importante la organización y sindicalización de las y los trabajadores. Así surgirá la FOCH. Estas directrices principales de los esfuerzos políticos siguen siendo prioridad para los comunistas que siempre buscaran aportar a la organización clasista de los trabajadores, a una incansable y perseverante política comunicacional para la cada vez más exigente batalla de ideas. Y d) la comprensión que el Partido es un instrumento, no un fin en sí mismo, y alcanza su mayor expresión cuando realiza su política con eficacia para transformación de la realidad.

Debemos agregar un quinto esfuerzo, la búsqueda incansable de acuerdos en la perspectiva de la construcción de la UNIDAD DEL PUEBLO, que permita las correlaciones favorables para avanzar.

Entre las propuestas y demandas más urgentes en la fundación del POS, están la fijación de la jornada de trabajo en ocho horas; la reglamentación del trabajo de mujeres y niños, así como del trabajo domiciliario; legislación sobre accidentes del trabajo como también acerca del retiro e invalidez; creación del seguro obrero y reglamentación en forma específica del trabajo agrícola y minero.

En lo referido a legislación social, propugna la igualdad civil y política de la mujer; Instrucción obligatoria, laica y gratuita, y suprimir la pena de muerte.

El Partido Obrero Socialista expone que el fin de sus aspiraciones es la emancipación total de la Humanidad, aboliendo las diferencias de clases y convirtiendo a todos en una sola clase de trabajadores, dueños del fruto de su trabajo, libres, iguales, honrados e inteligentes, y la implantación de un régimen en que la producción sea, un factor común y común también el goce de los productos. Esto es, la transformación de la propiedad individual en propiedad colectiva o común.



LA SITUACION INTERNACIONAL.

El proceso que se desarrolla en Chile es inseparable de la crisis de la globalización neoliberal. El mundo está cambiando profunda y apresuradamente. Nos encontramos ante un cambio de época, caracterizado por el debilitamiento de la dominación unipolar ejercida

por EE.UU. que ha extremado su visión imperialista para imponer la globalización del capitalismo neoliberal en la economía, la política y la cultura, en fin, en la forma de vida de los pueblos y el modo de relacionarse entre ellos y con la naturaleza.

El incremento sostenido de las desigualdades sociales, el acoso sobre el derecho a la autodeterminación de los pueblos; el bloqueo criminal contra Cuba y quienes aspiran construir una sociedad distinta; la promoción del racismo y la xenofobia; la arremetida global de los sectores ultra conservadores y retrógrados para reinstalar el anticomunismo, el patriarcado, el sometimiento a través del miedo, el neofascismo y la guerra; las crisis migratorias provocadas por el incremento de la pobreza y el desamparo; la destrucción sistemática de la naturaleza producto de la codicia sin control de las grandes compañías multinacionales, entre otros dramas, son expresión de un sistema de dominación **imperial** en crisis, que se resiste, cuyo peso recae sobre todos los pueblos, y que debemos superar todos juntos.

La pretensión de EE.UU. de seguir ejerciendo el rol de amo y policía del mundo luego de la disolución del sistema socialista en Europa, hoy colisiona con los pueblos que claman por el establecimiento de un nuevo orden mundial multipolar, por el surgimiento de nuevas alianzas de solidaridad y cooperación entre países al margen de EE.UU. y por la irrupción de China en la escena internacional, lo que deriva en el debilitamiento de la hegemonía económica, política, tecnológica y comercial del bloque imperial encabezado por la Administración Norteamericana, que no está dispuesta a renunciar a sus privilegios y se torna más agresiva y se aferra a la misma lógica aplicada en tiempos de la Guerra Fría.

El drama de la guerra en Ucrania, gatillada por la provocación de EE.UU. a través de la OTAN con el fin de debilitar a Rusia como aliado de China en esta disputa por preservar la hegemonía global de la Casa Blanca y sus aliados, genera efectos que finalmente recaen sobre los pueblos de todo el mundo, además de los países de Europa, amenaza con ampliarse a otras regiones y nos coloca al borde de una confrontación nuclear.

Las banderas por la PAZ y la solución política a los conflictos, son parte de nuestra política.

Nuestra región latinoamericana y caribeña se encuentra inserta en esta confrontación global. En diversos países nuestros pueblos han conquistado gobiernos conformados por distintas coaliciones inspiradas en la ruptura con el cautiverio imperial para abrir paso a una sociedad distinta basada en la soberanía, la democracia, la justicia social, la cooperación internacional de beneficio común, la paz y la superación del subdesarrollo. Todo ello sobre la base de la unidad en la diversidad, porque somos diversos, pero tenemos problemas comunes que nos enlazan.

Nos encontramos ante una encrucijada histórica, donde lo que está en juego es la definición de cómo construiremos nuestro propio futuro y el de toda la humanidad, que son inseparables.

Somos parte activa de la solidaridad antiimperialista; Reivindicamos nuestra solidaridad y nos movilizamos contra el bloqueo criminal que sufre el hermano pueblo cubano y su proceso revolucionario; por el derecho a la autodeterminación y la soberanía de todos los pueblos de América Latina y el Caribe; por la integración latinoamericana en un clima de paz y de respeto a la diversidad. Solidarizamos con la lucha del pueblo Palestino contra los crímenes de la ocupación, y reforzamos nuestro compromiso solidario con el pueblo de Siria ante los bombardeos de la OTAN.

Valoramos el restablecimiento de relaciones diplomática de nuestro país con Venezuela y la presencia en el encuentro de los países de América del sur para reactivar UNASUR o un mecanismo de Integración sub regional.



LOS DESAFÍOS QUE EXIGE PRECISIONES POLÍTICAS EN LA SITUACION ACTUAL

Definir los futuros desafíos que mediante un plan nos permitan retomar la iniciativa política tras los objetivos democráticos y justicia social en la perspectiva irrenunciable de luchar por un modelo de desarrollo que pone al centro, elevar la calidad de vida del pueblo en la perspectiva de conquistar un Estado Bienestar que se sostenga en la profundización democrática, la justicia social integral, la seguridad en la convivencia que se representen en el crecimiento y soberanía económica del país.

Reiteramos, nuestra opinión y propuesta son desde una abierta y comprometida pertenencia a nuestro Gobierno y a su alianza de Partidos Políticos.

Nos hacemos cargo del impacto político que tienen los resultados del 4 de septiembre y 7 de mayo.

Asumimos en forma directa la dura derrota político electoral que sufrió nuestro sector. Su contundencia encierra el peligro de afectar cualitativamente los contenidos de una futura propuesta de Constitución, que implique retrocesos en la lucha contra el sistema neoliberal.

Seguiremos de cerca el debate y la propuesta que resulte del trabajo del reciente electo consejo constitucional y con conocimiento de causa y en mérito a sus contenidos, definiremos nuestra posición, con abierta predisposición a que sea un planteamiento común

con nuestros aliados. El PC fijara su posición en el momento que políticamente corresponda.

Cómo tantas veces en nuestra historia, y a pesar de la caricatura mercurial, el movimiento social tiene legítimo y democrático derecho a entregar su opinión, formando parte activa como corriente de opinión autorizada en nuestra sociedad.

Un imperativo político para los sectores que nos proponemos seguir avanzando en la profundización democrática, ***es disponerse a construir la más amplia unidad para detener a la Derecha más reaccionaria.***

La unidad social y política, de todas las fuerzas que empujan las transformaciones, sin exclusión de ningún tipo, es fundamental.

En la misma dirección, el desafío de sostener relaciones con otras fuerzas que buscan los cambios, y tienen una identidad de izquierda, es una tarea necesaria y urgente.

Este es un momento especialmente complejo para Chile. En muy poco tiempo histórico; hemos vivido una rebelión y revuelta de millones en las calles.

La irrupción de un movimiento feminista que movilizó más de un millón de mujeres en las calles y espacios públicos denunciando el estado patriarcal y exigiendo demandas de igualdad. Las políticas paritarias en todos los planos de la vida avanzan, a pesar de la resistencia de los sectores reaccionarios.

Un paro nacional productivo convocado por la CUT y la entonces Mesa de Unidad Social.

Luego, bajo pandemia, se realizó un histórico plebiscito por una nueva constitución política, y la elección de una Convención.

Vinieron elecciones municipales; parlamentarias; presidenciales; y el cuadro cambió radicalmente.

¿Por qué es importante tener presente este proceso?, porque nunca la fuerza de la derecha fue del todo derrotada; porque mantuvieron y echaron a andar con audacia sus poderes fácticos a toda dimensión, especialmente el poder de la hegemonía mediática.

En este contexto, es importante tener presente consideraciones que hemos construido en este tiempo histórico:

Nos motivó el hecho que vimos el incremento de la derecha; que observamos que el

adversario principal de las transformaciones en Chile tomaba más fuerza aún.

Lo que ha ocurrido después, muestra que la contradicción principal en Chile, entre neoliberalismo y democracia, se agudiza, no está resuelta, y que incluso surge con más fuerza una expresión radical de la derecha que toma la iniciativa, y tiene una alta representación en el proceso constituyente.

Hoy, más que ayer, la unidad social y política de las fuerzas que están realmente por los cambios en Chile, es urgente y necesaria.

No son los tiempos para un nuevo pacto transicional con la derecha. Y esto, en absoluto implica no dialogar todo lo que sea necesario.

La unidad que hemos buscado, y ahora con mayor urgencia, es una unidad social y política para defender las transformaciones; para darles continuidad; para mostrar una senda y un camino concreto ahora: Impedir que la derecha, una vez más, llegue a La Moneda.

Nuestro partido y nuestro sector, tiene hoy, a 50 años del golpe, un inmenso desafío: Evitar que la derecha llegue a La Moneda; porque eso, y solo eso, es lo que permite garantizar la continuidad de un proceso de cambios.

En un nuevo aniversario, miremos y nutrámonos de nuestra historia. La lucha popular nunca es un obstáculo para la unidad del Pueblo. Pero hay que construirla.

Es necesario el intercambio de ideas; de propuestas; de fortalecer el espacio de las coaliciones de partidos que apoyamos y somos parte del Gobierno.

Es necesario obtener todas las enseñanzas de la derrota y tenerlas presente para revertir la situación.

Debemos aportar de manera activa integrados en los distintos movimientos sociales, en primer lugar, el sindical, para que, sin que pierdan su independencia y autonomía, compartan las políticas públicas que impulsa el Gobierno y que coinciden con sus demandas históricas y las urgencias en la actual coyuntura.

A modo de ejemplo abordemos de las políticas anunciadas, lo que está más directamente relacionado con las demandas del movimiento sindical.

Aumento histórico del salario mínimo a 500 mil pesos, favorece a cerca de un millón de personas. La jornada de 40 horas de trabajo.

Se mejorará el acceso al seguro de cesantía de manera transitoria, aumentando el beneficio a 651.000 trabajadores y trabajadoras. Ley de equidad salarial. El proyecto de ley de Conciliación trabajo, vida personal y familiar. Además, se ampliará el derecho de sala cuna una vez se apruebe la reforma tributaria. \$50 mil millones para la creación de nuevos empleos a través de nuevos incentivos de contratación.

El mes de junio se complementará excepcionalmente el Bono de Invierno de igual monto que el bono marzo. Eliminar la tarifa de invierno lo antes posible.

La relación del movimiento sindical y territorial con una Estrategia Nacional del Litio, que promueva las alianzas público-privado las que conjugan la participación del Estado a través de Codelco, Enami y una futura Empresa Nacional del Litio, un desarrollo que respete el medio ambiente y vaya de la mano con las comunidades y los pueblos indígenas.

Los trabajadores y pensionados organizados le exigen al Congreso celeridad, responsabilidad y compromiso en la tramitación de la reforma previsional, que es prioridad para el gobierno.

La distribución que tendrá los ingresos del royalty a la gran minería. Así ver cada una de las medidas y el efecto que tiene en el mundo popular y de las y los trabajadores.

Un plan político con iniciativa en el sector debe tener presente el trabajo del consejo constitucional, como expone la opinión y expectativa sobre el debate en cuestión. La participación ciudadana organizada, que usando al máximo las posibilidades de espacios participativos, también creen los propios para dar a conocer su pensamiento y mirada sobre los distintos temas. La participación será siempre un factor democrático.

Estarán en la experiencia del sector los avances que seamos capaces de lograr en las distintas elecciones de gremios y sindicatos. Y un debate particular será la definición que hagamos con vista al plebiscito de salida del próximo 17 de diciembre.

Políticas públicas y contenidos que debemos exponer en concreto mostrando avances y la repercusión en la calidad de vida de nuestras comunidades.

Son la política integral que enfrenta el crimen organizado y el narcotráfico y la actualización de una política migratoria. Si las relacionamos con los anuncios en políticas sociales para los sectores más afectados, son una propuesta y respuesta a la inseguridad e insatisfacción con que vive una importante zona de la población que es afectada por esos flagelos.

Comparativamente, nuestro Gobierno es el que más está haciendo para enfrentar al crimen

organizado; al narcotráfico; al lavado de dinero; a las bandas que trafican cuerpos infantiles y femeninos.

Eso se ha reflejado en la cuenta del Presidente Gabriel Boric, como una centralidad, y es necesario que las y los comunistas nos involucremos en esta batalla nacional. Estos flagelos afectan severamente al Pueblo. Y también reducen los espacios de participación ciudadana en los territorios. Pero se avanza, y la ciudadanía lo empieza a vivir y percibir.

La derecha ha tratado de boicotear estos planes, muchos de los cuales tienen su financiamiento en la reforma tributaria. El Pueblo y las mayorías nacionales deben saber que es la derecha la que ejerce un boicot, y que muestra que, en verdad, no les interesa resolver estos flagelos.

La definición de gasto pública para enfrentar políticas públicas vinculadas a los intereses de mayoría, es un argumento irrefutable acerca de la necesidad de una reforma tributaria que permita financiar dichas políticas. Es una demanda que seguramente se levantará desde distintos sectores sociales vinculantes con los beneficios inmediatos.

La participación popular y ciudadana es clave en este proceso, y el Partido Comunista debe involucrarse todavía más en él.

Se impulsan acciones de cooperación con otros países, en particular Bolivia y Venezuela. Esa línea debe incrementarse, porque los problemas son de carácter transnacional, no podremos resolverlos solos.

Destacar por su importancia estratégica en la perspectiva de fortalecer la soberanía económica la reciente ley de El Royalty a la gran minería como un avance sustantivo que se materializa luego de años de discusión legislativa.

Esta última fue una decisión política y estratégica que no está agotada como bandera para el desafío de la descentralización.

La Reforma Previsional, es otra política a la que el conjunto del Partido, junto con los Partidos aliados debe enriquecer al máximo su relación amplia con los movimientos sociales.

Dicho proyecto responde a la impostergable necesidad de inaugurar un sistema de seguridad social que supere las perversas consecuencias de más de 40 años de capitalización individual a través del mercado de administradoras de fondos de pensiones.

Los próximos procesos electorales que se nos avecinan, durante este año la agenda de

elecciones en movimiento social, gremial y sindical, se destaca en noviembre el colegio de profesores en particular, y el plebiscito de salida el 17 de diciembre.

El proceso constitucional continúa, pero transita por un camino difícil y complejo. Si bien su diseño no es la propuesta del Partido éste ha permitido mantener abierta la posibilidad de terminar con la Constitución de Pinochet.

Nuestra participación en esa instancia se guío por objetivos compartidos: que el texto fuese realmente una Nueva Constitución. la consolidación del Estado Social y Democrático de Derechos, dejando atrás el Estado Subsidiario; el establecimiento de una Constitución, que posibilite las transformaciones sociales y nos permita avanzar con nuestro programa a través de la expresión de las mayorías democráticas;

La consagración del Estado Social y Democrático de Derecho es la principal conquista del largo proceso constituyente y la garantía de que estamos ante un Nuevo Texto.

No existe Estado Social y Democrático de Derecho sin movimiento sindical fuerte, por eso es importante que se hayan logrado consagrar avances en establecer el Trabajo Decente y Libertad Sindical.

A 50 AÑOS DEL GOLPE DE ESTADO.

A cincuenta años del golpe de estado cívico militar, porque la historia es nuestra en la amplia unidad de los sectores democráticos, nos organizamos y coordinamos junto a los sindicatos y entidades del movimiento social, para conmemorar los hechos históricos de grandes avances en favor de nuestro país y de la clase trabajadora, contenido en el programa del gobierno de la Unidad Popular, encabezado por el Presidente, compañero Salvador Allende.

Una buena parte de la vida del Partido Comunista de Chile está estrechamente vinculada al proyecto popular que encabezó Salvador Allende. Fueron décadas y décadas de construcción; de luchas; de sueños; de esfuerzos colectivos y de masas.

Como dijo más de una vez nuestra querida Gladys, somos, a mucha honra, un Partido allendista.

El valor fundamental de la clase obrera como sujeto socio-político de las grandes transformaciones revolucionarias; como eje fundamental de las alianzas, correlaciones de fuerzas y la unidad del Pueblo, nos hermanó tempranamente con el joven médico salubrista, quien a los 33 años fue Ministro de Salud Pública del Gobierno de Pedro Aguirre Cerda.

Son millones y millones quienes protagonizaron, muchas veces desde el anonimato, esta construcción que culminó en el gobierno más democrático y justo de la historia de Chile: La Unidad Popular.

Hablamos de un proyecto histórico, que sólo un golpe de estado y la intervención imperialista, de las transnacionales y de la oligarquía, pudieron detener.

Pero la historia la hacen los Pueblos. Y ese proyecto, hoy, es un proyecto inconcluso, pero no derrotado. Sabemos muy bien que la historia no se repite.

Pero algo muy distinto es pretender sepultar los proyectos históricos de clase y populares.

En nuevos tiempos, hacia el futuro, reivindicamos hoy con fuerza y convicción, la necesidad de levantar el proyecto popular emancipador que Chile necesita. Más cuando en diversas partes del mundo el legado de Allende y del Pueblo se le reconoce como un asunto de futuro, no de pasado.

La globalización capitalista y la embriaguez que despertó en las élites neoliberales la seudo democracia planetaria, se esfumaron tempranamente en medio de guerras y saqueos neocoloniales. El mundo dio paso a una de sus épocas más oscuras y terribles, sobre la base de este capitalismo especulativo y financiero que ya Marx proyectó para estos tiempos.

Entonces, volvemos a Allende, a su histórico y vigente discurso en las Naciones Unidas, en donde con absoluta pre claridad y sentido de Humanidad, proyectó los tiempos que hoy se viven. Y señaló el camino:

La integración; la Patria Grande; la democracia y el socialismo. Hoy más que nunca Chile necesita un proyecto popular emancipador, y seguiremos en esa senda.

Manifestamos nuestra coincidencia con las afirmaciones hechas por nuestro Presidente Gabriel Boric en el reciente mensaje del 1 de junio. Marcamos el llamado a luchar contra el negacionismo.

Poner al centro” **PARA QUE NUNCA MAS** alguna diferencia lleve dejar de defender la democracia y los derechos humanos”.

Empatizamos con la decisión de” no claudicar en el deber moral que representa agotar todos los recursos necesarios para que los detenidos desaparecidos y ejecutados cuyos cuerpos aún no son encontrados, puedan descansar en paz, la puesta en marcha de un Plan Nacional de Búsqueda, que se presentará en detalle en agosto de este año”.

En rigor con la verdad histórica se manifestó que” durante demasiados años la búsqueda de las víctimas de desaparición forzada fue empujada casi exclusivamente por las familias, y hoy el Estado, en su conjunto, se hace cargo de esta tarea pendiente”.

Nos parece una gran decisión, que, «para dar mayor fuerza al Plan Nacional de Búsqueda, se modernice y fortalezca el Servicio Médico Legal».

Una gran noticia es que “el Ministerio de Bienes Nacionales ha recuperado para el país sitios de memoria tan relevantes como el campo de prisioneros de Rocas de Santo Domingo, el recinto de La Providencia en Antofagasta o el predio en que se construirá el memorial del Cerro Chena. Y en su última sesión, el Consejo de Monumentos Nacionales declaró siete nuevos sitios de memoria. Se cumple así el compromiso del Estado chileno de tener al menos un sitio de memoria en cada región.”

Una expectativa de profundidad democrática es” impulsar la creación de un Archivo Nacional de la Memoria, y un conjunto de actividades en los que la sociedad civil sea la protagonista, porque es ella la protagonista de su propia historia: museos, universidades, organizaciones sociales y de derechos humanos, partidos políticos se desplegarán en todo Chile para hacer de esta conmemoración una energía que nos empuje hacia adelante.”

Compañeras y compañeros, en este aniversario queremos reiterar nuestro homenaje a todas y todos las y los comunistas que en justicia hemos distinguido como héroes y heroínas del pueblo.

Para combatir el negacionismo, que hablen ellas y ellos, sus testimonios son inapelables y denuncian ante la humanidad el desquiciamiento, crueldad y la falta de la más mínima humanidad, propia de monstruos. Están todas y todos en el recuerdo de Víctor Jara, asesinado en el estadio Chile, se cumplen 23 años desde el hallazgo de la fosa común en Pisagua en que aparece nuestro Manuel Choño Sanhueza, detenido en Arica en 1973. El joven conscripto Michel Nash asesinado los primeros días del golpe, por rebelarse contra el mando que lo obligaba a disparar contra su pueblo. Cristina Carreño desaparece en Argentina y denuncia la operación Cóndor, Martita Ugarte aparece en la playa La Ballena y denuncia la monstruosidad de las y los lanzados al mar; Reynalda Pereira con casi seis meses de embarazo es torturada y asesinada en la casa de la muerte de Simón Bolívar; los compañeros Guerrero, Parada y Nattino son secuestrados a plena luz del día y asesinados, degollados aún con vida. El joven R Rojas Denegri detenido en medio de una protesta, asesinado, quemado vivo. C. Contreras Maluje quién con valentía y audacia denuncio con su vida la traición y el exterminio contra las direcciones clandestina del Partido y la Jota; Raúl Pellegrini y Cecilia Magni denuncian las atroces torturas a que fueron sometidos y aparecen

asesinados en el río Tinguiririca. La detención y desaparición del compañero Vicente Atencio diputado en ejercicio al 73, hoy la sala de la comisión de DDHH de la Cámara lleva su nombre. Los compañeros Víctor Díaz y Fernando Ortiz que encabezaban dos direcciones clandestinas detenidas y desaparecidas en mayo y diciembre de 1976. Los 12 compañeros asesinados en la macabra operación Albania en junio del 87, entre ellos José Joaquín Valenzuela Levi, Esther Cabrera, honor y gloria a cada una y uno de ellos. Los 5 últimos detenidos desaparecidos vinculados al FPMR, entre los que se encuentra Julián Peña Maltés. Los 4 compañeros ejecutados en septiembre del 86 como venganza por el intento de tiranicidio, entre ellos Felipe Rivera y Abraham Musklabic. No olvidamos al compañero Sebastián Acevedo que se inmoló exigiendo la libertad de sus hijas secuestradas por la CNI.

A propósito de estos testimonios, es muy importante el aporte que hace el documento del ex comandante en jefe del ejército. Desde el ICAL y otros centros de estudio debemos estudiarlo, intercambiar y socializar en forma abierta y pública.

El texto entre otras afirmaciones sostiene que “En el asesinato del general Schneider hubo participación de civiles y de militares en servicio activo y en retiro, los que habrían contado con apoyo de la CIA” para impedir que Allende asumiera.

Agrega que “Uno de los episodios más condenables fue el paso del General Sergio Arellano Stark y su comitiva conocida como la caravana de la muerte. Arellano lo hacía como delegado del comandante en jefe.”

Más adelante dice que aparte de los crímenes de la llamada caravana de la muerte y otros que ocurrieron, el asesinato del ex comandante en jefe, General Carlos Prats y de su esposa, señora Sofía Cuthbert, acaecido en Buenos Aires del que se responsabilizó a algunos miembros de la DINA, se ha constituido también en una gran vergüenza institucional. Quienes fueron condenados por la justicia en su mayoría pertenecían a la institución.”

La conmemoración de los 50 años del golpe forma parte sustantiva de la movilización popular y la lucha ideológica de estos días. Tiene como centro la condena a la irrupción del fascismo en 1973, que, a través de la derecha y las FFAA, con participación directa del imperialismo norteamericano interrumpió, a sangre y fuego, el proceso de transformaciones democráticas e instauró una dictadura y un modelo neoliberal, incluyendo la actual Constitución Política del 80.

La inspiración de ese proceso popular, que impulsó transformaciones profundas y estructurales en la sociedad chilena y encendió una luz de esperanza en los pueblos del mundo, interrumpido por la fuerza, adquiere plena relevancia en los días actuales,

particularmente marcados por la crisis del modelo neoliberal y la reactivación que en Chile y el mundo protagonizan la ultraderecha y el neofascismo, en momentos en los que está en juego la definición del tipo de sociedad en la que queremos vivir.



El Partido como factor subjetivo factor insustituible de nuestra política.

El Partido que incide en la realidad para intencionar las transformaciones que producen los cambios revolucionarios, es factor determinante de su propia política. Por eso es tan necesaria la síntesis que luego con disciplina consciente todas y todos implementemos y es tan dañina la dispersión, que, por acción u omisión, afectan el curso de la lucha del pueblo y las y los trabajadores.

Si marcamos los avances logrados como Partido, no es por destacar el peso del Partido, sino y principalmente para aquilatar cuánto han crecido las responsabilidades que tenemos en la lucha de nuestro pueblo. Somos una fuerza con raigambre indiscutida que ponemos al servicio de la lucha democrática que damos junto a todas las fuerzas políticas de nuestra alianza, que tienen el desafío y la misión de ser activos colaboradores en la promoción, y aplicación de las políticas de nuestro gobierno en función de los compromisos para conquistar un Estado Bienestar.

El Partido Comunista es parte sustantiva del movimiento popular. Esa es su principal cualidad que nunca debemos perder.

Somos parte del arte popular; de la cultura popular; de la formación de la clase obrera; de los movimientos feminista; juveniles; territoriales en diversas expresiones.

No nos sentimos propietarios de nada, pero nada nos es ajeno Pero sí, tenemos plena conciencia de nuestra responsabilidad histórica.

Como instrumento; como un colectivo; como una organización cuya ética y vocación para servir las causas nobles y justas es la base de nuestra identidad, debemos mejorar en todo lo que sea necesario para estar al servicio del Pueblo de Chile.

Nuestro trabajo de masas; nuestro trabajo de agitación, propaganda y comunicaciones; nuestra inserción no sólo en dónde nos escuchan o nos aplauden, sino que especialmente en donde nos rechazan, no nos conocen, ahí en donde está el espesor profundo, como lo señalaba Lenin, y también nuestro Luis Emilio Recabarren.

Expresamos como cuestión central la alta valoración a la militancia del Partido y Juventud que desplegó sus capacidades en la tarea de disputar un espacio en el consejo constitucional.

Un partido de masas es capaz de traducir lo que el pueblo siente y necesita, esa es nuestra misión principal como partido revolucionario, desde esta misión es necesario que nuestros compañeros/as electos popularmente se dispongan, en sus distintos niveles de representación, para hacer avanzar las medidas que van en directa relación con mejorar las condiciones de vida material de chilenos y chilenas.

Tenemos un Partido con un acervo inmenso, esté último tiempo hemos entregados cerca de 1000 medallas Elías Laferte por 50 y más años de militancia, que se suman a las entregadas con anterioridad. Compañeras y compañeros que tiene la experiencia de intensidad de tantos tiempos políticos distintos, muchos desde antes del 70, son un capital político, ideológico orgánico, cultural, son testimonios de una buena parte de la historia, debemos trabajar más con ellas y ellos. Por otra parte, somos el Partido con el padrón legal de adherentes más numeroso, desde el 4 de septiembre a la fecha más de 1200 nuevas peticiones de ingreso.

Estamos próximos al debate del Comité Central que resolverá la convocatoria a nuestro próximo Congreso Nacional partidario. Toda su orden del día estará vinculada a elevar las capacidades para luchar más y mejor en y con el pueblo hasta terminar con el sistema neoliberal que abra paso a un proyecto profundamente democrático y de justicia social.

A cincuenta años del golpe de estado cívico militar, porque la historia es nuestra en la amplia unidad de los sectores democráticos, nos organizarnos y coordinarnos junto a los sindicatos y entidades del movimiento social, para conmemorar los hechos históricos de grandes avances en favor de nuestro país y de la clase trabajadora, contenido en el programa del gobierno de la Unidad Popular, encabezado por el compañero Salvador Allende.

Recreamos a este tiempo su legado que nos indicó:

La historia es nuestra y la hacen los pueblos. Sepan ustedes, que más temprano que tarde, abrirán las grandes alamedas por donde pase la mujer y hombre libre, construyendo un futuro mejor.

Que nuestro compromiso sea un pedacito de esas grandes Alamedas. Con el ejemplo de los que entregaron todo, incluso la vida. Mil veces VENCEREMOS.

Lautaro Carmona Soto

Secretario General PC de Chile

Puedes ver el acto de los #111AñosPC en redes sociales:

<https://www.youtube.com/live/dFBDNEp7wUw?feature=share>

<https://m.facebook.com/events/547663180692364?mibextid=Nif5oz>

91,046 total views,

12 views today